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2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）

会　長：円田　浩司　　　　幹　事：大神　吉史
事務所：佐世保市島瀬町10-12  十八親和銀行 佐世保本部内 TEL 0956-22-7720　FAX 0956-25-6323
例会場：レオプラザホテル佐世保（毎週水曜日） TEL 0956-22-4141
http://www.sasebo-rc.jp/ 　　　E-mail:src@circus.ocn.ne.jp

R.I.  D.2740  JAPAN
佐世保ロータリークラブ

Club of Sasebo

令和　00　年　01　月　00　日　　　　　　　第　0,0005　回例会　　　　　　　　　　　NO　5 11 22 3,506 19

会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　最近の大きな話題といえ
ば、アメリカ大リーグの大谷
翔平選手がリーグの年間最優秀選手に選ば
れたことでしょう。事前から一昨年に次い
で二度目の受賞は確実視されていたとはい
え、全米から選ばれた30人の記者の全員が
1位票を投票するという満票による受賞は、
1931年に現制度となって以来20人しかおら
ず、しかも二度目の満票というのは史上初
めてとのことです。確かに決められた選定
基準がない相対評価であり、その年年で状
況が変わるので過去と単純に比較すること
はできないとは思いますが、投打の両方で
一流の数字を残すという前例のないすごい
選手であることは衆目の一致するところで
すし、同じ日本人として大変喜ばしいこと
だと思います。大谷選手の今期の推定年俸
は45億円だそうで、この受賞もあって来期
の年俸は75億円以上になると言われていま
すが、この数字は弊社の売上高をあっさり
超えてしまうものであり、その価値の高さ
を私は改めて痛感しています。
　話は変わって、11月20日は1954年に国連
が定めた「世界子どもの日」でした。これ
は世界の子どもたちの相互理解と福祉の向
上を目的とした記念日であり、国連は全て
の加盟国に対して「子どもの日」を制定す

るように勧告しました。ただ、具体的な日
付は各国政府の判断にゆだねられたため実
際には国によって日にちは違っていて、我
が国では古来からある端午の節句に由来し
た5月5日になっています。そして1959年11
月20日には国連総会で「子どもの権利宣言」
が採択され、その30年後の1989年11月20日
には、すべての子どもに人権を保障する初
めての国際条約である「子どもの権利条約」
が国連総会で採択されています。この条約
が生まれたことにより、世界中で子どもの
保護への取り組みが進み、これまでに多く
の成果が生まれたとされています。
　国際ロータリーにおいても子どもたちへ
の支援を重要視していることは皆様ご承知
の通りですが、先日の地区大会の講演も命
の危機がある子どもたちへの支援のお話で
したし、先週の例会での地区のロータリー
財団委員長のお話も、奇しくも子どもたち
への教育面や生活面での支援の話となり、
また本日も傾向は違えど子どもたちに関す
るお話をいただくことは、私の意向ではな
く池田プログラム委員長の配慮によるもの
で、改めて感謝いたします。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

例 会 記 録
◯ロータリーソング「R-O-T-A-R-Y」
○卓話者
　学校法人 九州文化学園
　長崎短期大学　副学長　川原ゆかり 様

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 22名）・出席 45名・欠席 27名・（内免除者欠席 9 名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
1 名・出席率 62.50 ％

《11月 8日》会員数 72名（出席規定免除 22名）・出席 40名・欠席 32名・（内免除者欠席 17名）・メークアップ 0 名・修正出席率 85.45 ％
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幹 事 報 告
副幹事　出端　隆治

1.国際ロータリー第2740地区
　ガバナー	 緒方　信行	さん
　インターアクト委員長	 川島　雄輔	さん
　IAアンケートへのご回答のお願い
　令和5年11月24日㈮まで

2.RLI日本支部2740地区代表
　ファシリテーター	 駒井　英基	さん
　地区RLI推進委員会
	 委員長　帯屋　　徹	さん
　RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）
　研修会受講者推薦の再お願い

3.佐世保南RC	 会長　野田　大介	さん
　IA年次大会実行委員長	 山口　嘉浩	さん
　IA年次大会報告書送付のご案内

委員会報告
■国際奉仕・姉妹クラブ委員会
	 委員長　山口　健二
　来年1月に予定されており
ます台南RC創立70周年記念
式典への参加をお願いしたと
ころ、クラブ会員23名、ご家
族6名、合計29名の参加申し
込みを頂き誠にありがとうございます。
　まだ先だと思っておりましたら、月日の
経つのは早いもので開催まで二月を切りま
した。つきましては、事務局を通して参加
申し込みを頂いた会員の皆様に来週の例会
終了後に説明会を実施したいと存じますの
で、是非、参加をお願いいたします。
　個人で参加されるご予定の会員におかれ
ましては、後日、スケジュールの概略を教
えて頂きますようお願いいたします。

日本酒を愉しむ会報告
	 日本酒の会　会長　山下　尚登
	 報告者　日本酒の会　幹事　中村　徳裕
　2023年11月21日18時30分
より、レオプラザホテル滝の
茶屋鯉太郎にて、“佐世保ロ
ータリークラブ日本酒を愉し
む会“を開催いたしました。
　会長山下尚登さんの開会挨拶に続いて、
円田昭パスト会長の乾杯で、楽しい会をス
タートしました。
　それぞれが自慢の日本酒（4合瓶）を持参
して、飲み比べる日本酒を愉しむ会ならで
はのスタイルは、地酒好きには最高です。
　今回は梅ヶ枝酒造の長野哲也さんが、最
近発表されたばかりの地ウイスキーを持参
してくれました。まだまだ若い熟成中の作
品とのことでしたが、すでにとても素晴ら
しい味わいで、熟成後が楽しみな逸品でし
た。
　レオプラザさんの行き届いた接遇には感
謝に堪えません。当日、出席者集計確認漏
れがあり、突然の追加にも何事もなかった
かのように、さりげなく対応していただき、
料理も器も、日本酒を愉しむ会を意識した
素晴らしいもので、参加者は美味しいお料
理と、全国の地酒を堪能しつつ、好意と友
情を深め合いました。
　今回の出席者は、会長山下尚登さん、パ
スト会長円田昭さん、廣瀬章博さん、岩崎
正俊さん、甲斐義博さん、黒木政純さん、
長野哲也さん、筒井和彦さん、山口幸生さん、
特別参加有薗良太さん、そして日本酒を愉
しむ会幹事中村徳裕でした。次回は、春に
計画する予定です。今後も多数の皆様のご
出席を、よろしくお願いいたします。
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慶　　　　祝
	 親睦活動委員会　藤野　啓介
○結婚記念月のお祝い
　岩崎　正俊・恵子　 さん ご夫妻（ 3日）
　橘髙　克和・さなえ さん ご夫妻（ 6日）
　円田　浩司・桂子　 さん ご夫妻（ 7日）
　長富　正博・桂子　 さん ご夫妻（ 7日）
　増本　一也・光子　 さん ご夫妻（ 7日）
　松尾　　貴・真理　 さん ご夫妻（11日）
　前田　真一・舞　　 さん ご夫妻（22日）
　福田　金吾・芙美恵 さん ご夫妻（23日）
　松尾　文隆・由美　 さん ご夫妻（23日）

歌 の 時 間
ソングリーダー　黒木　政純

「赤とんぼ」
作詞：三木露風　作曲：山田耕作

　1921（大正10）年、三木露風が故郷
の兵庫県龍野町（現・たつの市）での
幼いころの思い出をもとに詞を書き、
その後山田耕作が作曲した。たつの市
内にある龍野公園内に歌碑がある。

ニコニコボックス
親睦活動委員会　長島正太郎

円田　浩司 会長、出端　隆治 副幹事
筒井　和彦 さん、中島　　顕 さん
納所　佳民 さん、増本　一也 さん
福田　金吾 さん、草津　栄良 さん
長島　　正 さん、大久保利博 さん
田中丸善保 さん、坂元　　崇 さん
船越　　温 さん、廣瀬　章博 さん
安部　雅隆 さん、米倉洋一郎 さん
中村　徳裕 さん
　長崎短期大学副学長川原ゆかり様の卓話
に期待してニコニコいたします。

円田　浩司 会長、岩崎　正俊 さん
橘髙　克和 さん、増本　一也 さん
松尾　　貴 さん、松尾　文隆 さん
福田　金吾 さん
　結婚記念月のお祝いを頂き、ありがとう
ございます。

安部　直樹 さん、安部　雅隆 さん
　本日は本学園の長崎短期大学副学長の川
原ゆかりが卓話を担当させていただきます。
　本人は非常に緊張しておりまして、皆様
に有益なお話ができるかどうか、不安がっ
ていますが、何卒よろしくお願い申し上げ
ます。

福田　金治 さん
　先週の誕生月のお祝い、ありがとうござ
いました。

下田　弥吉 さん
　浦島太郎の心境です。下田弥吉と申しま
す。

◇
ニコニコボックス 本日合計 33,000円
 累　　計 634,000円

卓　　　　話
「児童虐待〜子どもと保護者〜」

長崎短期大学　副学長　川原ゆかり	様
　「児童虐待」のテーマをい
ただいたが一気に心の奥底に
閉じ込めておいたマグマが煮
えたぎる。私にとって「児童
虐待」のワードはパンドラの
箱である。昔からあった児童虐待防止法の
法整備は平成12年5月、施行が11月20日。法
施行後4か月目の4月1日に私は中央児童相談
所長として赴任した。そこで目にしたもの、
それは親権者（保護者）が「殴る・蹴る・
アイロンを押し当てる・無視する、SEXを
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強要する・食事を与えない」等々、親権者
の権利である監護権の濫用の現実であった。
ある時、「父親から子どもが虐待を受けてい
るようだ」との通報が入った。すぐに情報
を収集して家庭訪問へ。状況は一目で分か
り子どもを児童相談所で一時保護した。早
速、父親からすごい剣幕の「おどし」がか
かる。「責任者を出せ！所長を出せ！」。父
親曰く、「おい（俺）が子どもをおい（俺）
が何をしようが勝手やろがあ～！」。「私は
あなたのような人から子どもを守っていま
す！」。父親は絶句し、このやり取りは終わっ
た。たくさんのケースを通して思い知る。
どんな親も心のどこかで「辞めたい、止め
てくれ」と思っていること。そして、家（親）
から引き離された子どもも親（家）に帰り
たがっていることを。（無論、自分を愛して
くれる親である家に）。この親子間のアディ
クションの痛み。ドラエモンさん、どうか
親になる薬を作ってください。私は、他人
が介入しにくい家庭という密室で起きてい
る現実を世間に知らせ、子どもの安心安全
はもとより健全育成を守るために、昼夜を
問わず講演に走り回った。今思えば、伝え
ることで自分の心の重荷をおろしていたの
かもしれない。講演会の参加者からよく受
ける質問がある。「どんな方が虐待をされる
のですか？」残念ながらその答えはないが、
児童虐待が起こる要因は3つある。1つ目は
家庭の要因⇒夫婦不和・ステップファミ
リー・経済的困窮・家庭内緊張・社会的孤
立である。2つ目は保護者の要因⇒育児不
安・保護者自身の疾病・弱年妊娠・出産・
被虐待体験・親の未熟性。3つ目、子どもの
要因⇒双子・多子・病弱・障害・非摘出子・
非血縁関係・育てにくい子。これらの要因
が複雑に絡み合うこともあれば、単一の要
因で起きることもある。しみじみ思う。「今
は幸せか、我々が思い描いていた世の中か、
私たちはどうあるべきか、何ができるのか?

ある時、一時保護中の10歳の女の子が言っ
た。「寂しかあ～」。A子ちゃん元気にしてい
ますか?　届けられない声は私の井戸の中。
　この度は貴重な機会をいただきましてあ
りがとうございました。今後とも長崎短期
大学をよろしくお願いします。

プロフィール
出身地　大村市
1969年 3月　長崎大学教育学部卒業
1969年10月　長崎県精神保健センター勤務
1992年 4月　長崎県児童保育課
2001年 4月　長崎県中央児童相談所長
2007年 4月　長崎短期大学保育学科准教授
2016年 4月　長崎短期大学副学長

クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：坂根　　毅　カメラ担当：岩崎　正俊）

＊今後の例会予定＊ 
11月29日 会員　内海　暢邦 さん
12月 6日 新会員卓話　村島弘二郎 さん
　　13日 長崎国際大学
 学長　安東由喜雄 様
　　20日 新会員卓話　樫村　剛司 さん
　　27日 指定休会日

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊ 西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、 
メークアップにもなりますのでご活用ください。

＊ RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。


